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Eduardo Mar-
tínez Lomelí ha 
sido ratificado 
como Secre -
tario General 
del  Congre -
so de Jalisco, 
consolidando 
su liderazgo y 
compromiso 
en el ámbito 
legislativo del 
estado. Con 
esta confirma-
ción, Martínez 

Lomelí conti-
nuará supervi-
sando y coor-
dinando las 
labores admi-
nistrativas y 
operativas de 
la institución, 
asegurando el 
cumplimien -
to de la agen-
da legislati -
va y el funcio-
namiento efi-
ciente de los 

procesos par-
lamentarios.

Durante  la 
ceremonia de 
ratificación, 
Martínez Lo-
melí reafirmó 
su compromi-
so de fortale-
cer la trans-
parencia y efi-
ciencia en el 
Congreso, des-
tacando la im-

portancia de la 
colaboración 
entre las dis-
tintas fuerzas 
políticas para 
atender las ne-
cesidades de 
la población 
de  Ja l isco. 
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IMSS 
Delegación 
Jalisco: Un 
modelo de 
éxito en salud 
pública

La Delegación Ja-
lisco del IMSS ha 
demostrado ser un 
ejemplo de compro-
miso y eficiencia en el 
servicio de salud pú-
blica en México. Bajo 
el liderazgo del pre-
sidente Andrés Ma-
nuel López Obrador 
y el director general 
del IMSS, Zoé Roble-
do, se ha logrado una 
transformación que 
coloca a esta delega-
ción como referente 
nacional. Los resulta-
dos son innegables: 
tiempos de espera 
reducidos, mayor co-
bertura en atención 
médica y una infraes-
tructura fortalecida 
para responder a las 
necesidades de miles 
de derechohabientes 
en el estado.

Este éxito no solo 
refleja una gestión 
efectiva, sino una pro-
funda dedicación de 
todo el personal de 
salud y administra-
tivo que labora en el 
IMSS Jalisco. Su tra-
bajo diario en clínicas 
y hospitales demues-
tra que, con un siste-
ma bien estructura-
do y enfocado en la 
mejora continua, es 
posible alcanzar es-
tándares elevados en 
el servicio de salud.

La estrategia im-
plementada en Jalis-
co debe servir como 
modelo para el resto 
del país. La coordi-
nación entre las au-
toridades federales y 
locales ha sido clave 
para esta transfor-
mación, destacando 
la importancia de un 
gobierno que invier-
te en infraestructura 
y capacitación, y que 
prioriza el bienestar 
de sus ciudadanos.

El IMSS en Jalisco 
es un ejemplo de lo 
que se puede lograr 
cuando se tiene vi-
sión y compromiso 
con la salud pública. 
Que esta delegación 
inspire a otras a se-
guir el mismo camino, 
con la meta de garan-
tizar el derecho a la 
salud para todos los 
mexicanos, sin im-
portar su lugar de re-
sidencia.



Señaló que 
su gestión se 
centrará en 
promover la 
moderniza -
ción de los 
procesos le-
g i s l a t i v o s , 
mejorando el 
acceso a la 
información y 
facilitando la 
participación 
ciudadana en 

el  desarro -
llo de leyes.

Entre los ob-
jetivos clave 
de su manda-
to, Eduardo 
Martínez Lo-
melí subrayó 
la necesidad 
de impulsar 
i n i c i a t i v a s 
que atiendan 
temas priori-

tarios como 
la seguridad, 
el desarrollo 
económico y 
la equidad so-
cial en el esta-
do. Además, 
mencionó que 
se enfocará en 
optimizar la in-
fraestructura 
y los recursos 
del Congreso 
para facilitar 

la labor de los 
legisladores 
y brindar un 
servicio de 
calidad a la 
ciudadanía.

La ratificación 
de Martínez 
Lomelí repre-
senta una con-
tinuidad en 
los esfuerzos 
por consolidar 

una agenda le-
gislativa sóli-
da en Jalisco, 
enfocada en 
resolver los 
retos actua-
les y futuros 
de l  es tado 
con una visión 
de inclusión 
y progreso.
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Entre los objetivos clave de su mandato, Eduardo Martí-Entre los objetivos clave de su mandato, Eduardo Martí-
nez Lomelí subrayó la necesidad de impulsar iniciativas que nez Lomelí subrayó la necesidad de impulsar iniciativas que 

atiendan temas prioritarios como la seguridadatiendan temas prioritarios como la seguridad



El Gobernador 
Enrique Alfaro 
Ramírez infor-
mó avances 
significativos 
en la construc-
ción de la Esta-
ción 200 Años 
de Mi Macro 
Periférico, un 
punto clave de 
interconexión 
entre Mi Tren 
(Línea 4) y el 
sistema de Mi 
Macro Perifé-
rico. Esta es-
tación, ubica-
da debajo del 
puente vehicu-
lar y junto a las 

vías de Ferro-
mex, mejorará 
la movilidad 
en la región, 
permi t iendo 
a los usuarios 
t ransfe r i rse 
entre ambos 
sistemas de 
transporte con 
el mismo pa-
go mediante 
la Tarjeta de 
Mi Movilidad.
La estación fa-
cilitará el tras-
lado de miles 
de personas, re-
duciendo tiem-
pos de viaje y 
conectando di-

versos munici-
pios. El sistema 
de transporte 
público integra-
do, que incluye 
las Líneas 1, 2, 
3 y 4 de Mi Tren, 
BRTs, y rutas 
alimentadoras, 

se complemen-
ta con una flo-
ta moderna de 
unidades. Alfa-
ro destacó que 
este proyecto 
formará parte 
de los legados 
más importan-

tes de movili-
dad en la ciu-
dad, una apues-
ta que valió la 
pena luchar.

La estación facilitará el traslado de miles de personas, redu-La estación facilitará el traslado de miles de personas, redu-
ciendo tiempos de viaje y conectando diversos municipios.ciendo tiempos de viaje y conectando diversos municipios.

Avances en la construcción de la Estación Avances en la construcción de la Estación 
200 Años de Mi Macro Periférico200 Años de Mi Macro Periférico

REGIÓN



El Centro de 
Conciliación 
Laboral del 
Estado de Ja-
lisco (CCL Ja-
lisco) inaugu-

ró dos nuevas 
sedes en Ame-
ca y Tepatitlán 
de Morelos, 
con el objetivo 
de acercar los 

servicios de 
conciliación 
laboral a más 
munic ip ios 
de la entidad. 
Con estas ofi-

cinas, 27 mu-
nicipios de las 
regiones Va-
lles y Altos Sur 
podrán resol-
ver conflictos 
laborales de 
manera ágil y 
efectiva, forta-
leciendo la im-
plementación 
de la Refor-
ma Laboral.
La sede de 
Ameca aten-
derá a muni-
cipios como 

Ahualulco del 
Mercado, Te-
quila, Magda-
lena y Tala, 
entre otros, 
mientras que 
la oficina de 
Te p a t i t l á n 
cubrirá loca-
l idades co -
mo Arandas, 
Z a p o t la n e -
jo y San Mi-
guel El Alto. 
El  d i re c to r 
del CCL Ja-
lisco, Rodri-
go Moreno, y 
el Secretario 
del Trabajo, 
Marco Valerio 
Pérez Gollaz, 
destacaron la 
importancia 
de estas nue-
vas sedes pa-
ra promover la 
justicia labo-
ral y facilitar la 
resolución de 
disputas sin 
largos proce-
sos legales.

REGIÓN

Jalisco amplía cobertura en conciliación 
laboral con nuevas sedes en Ameca y 

Tepatitlán



Durante la ac-
tual administra-
ción, Jalisco ha 
logrado impor-
tantes avances 
en la seguridad 
vial, reducien-
do en un 71% 
los percances 
y un 40% las 
muertes rela-
cionadas con el 
transporte pú-
blico en el Área 
Metropolitana 
de Guadalajara. 
Según la Secre-
taría de Trans-
porte (Setran), 
los accidentes 

vinculados a 
unidades de 
transporte pú-
blico pasaron 
de un promedio 
de 608 inciden-
tes anuales en 
el sexenio ante-
rior a solo 178 
en la presente 
a d m i n i s t r a -
ción, con 136 
r e p o r tad os .

En cuanto a los 
decesos, la ci-
fra se redujo 
de 47 muertes 
anuales a un 
promedio de 

28, alcanzando 
hasta el 10 de 
noviembre un 
total de 32 fa-
talidades. Es-
tos resultados 
se atribuyen a 
diversas accio-
nes, como la im-
plementación 

del sistema de 
pago electróni-
co, la capacita-
ción constante 
de operadores, 
e l  programa 
"Mujeres Con-
ductoras" y la 
renovación de 
la flota vehicu-

lar. Además, 
los operativos 
de control y vi-
gilancia con -
tribuyen signi-
ficativamente 
a mejorar la 
seguridad de 
los usuarios.

Jalisco reduce accidentes y muertes 
en transporte público con políticas de 

seguridad vial
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 Estos resultados se atribuyen a diversas acciones, como la im- Estos resultados se atribuyen a diversas acciones, como la im-
plementación del sistema de pago electrónicoplementación del sistema de pago electrónico
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En la quinta 
sesión ordina-
ria de la Comi-
sión Interinsti-
tucional para 
la Acción ante 
el Cambio Cli-
mático (CICC), 
Jalisco conso-
lidó su com -
promiso con el 
cambio climá-
tico a través 
del Programa 
Estatal de Ac-
ción ante el 

Cambio Climá-
tico (PEACC). 
Este progra -
ma, alineado 
con la Estra-
tegia Estatal 
de Cambio Cli-
mático (EECC) 
de 2021, reúne 
las acciones 
emprendidas 
por el gobierno 
estatal desde 
2019 para mi-
tigar y adaptar-
se a los impac-

tos del cam-
bio climático.
El PEACC in-
cluye 33 líneas 
estratégicas y 
210 acciones 
que abarcan 
políticas de 
mitigación y 
adaptación , 
con la partici-
pación de 26 
dependencias 
estatales. Ade-
más, se pre -
sentó el Siste-

ma de Medi-
ción, Reporte 
y Verificación 
(S IM E R E V ) , 
una platafor-
ma de consul-
ta pública pa-
ra monitorear 
los avances. 
Jalisco ha si-
do reconocido 
internacional-
mente por su 
liderazgo en la 
acción climá-
tica, con parti-

cipación acti-
va en las Con-
ferencias de 
la ONU sobre 
el Cambio Cli-
mático (COP) 
y premios co-
mo el Premio 
a la Acción Cli-
mática Global.

El PEACC incluye 33 líneas estratégicas y 210 acciones que abar-El PEACC incluye 33 líneas estratégicas y 210 acciones que abar-
can políticas de mitigación y adaptación, con la participación de 26 can políticas de mitigación y adaptación, con la participación de 26 

dependencias estatalesdependencias estatales

Jalisco refuerza su compromiso 
con la acción climática
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En una reunión 
del Consejo 
de Desarrollo 
Agropecuario 
y Agroindus-
trial de Jalis-
co (CDAAJ), 
representan-
tes del sector 
agropecuario y 
agroindustrial 
destacaron el 
trabajo de la 
Secretaría de 
Agricultura y 
Desarrollo Ru-
ral (SADER) en 
el último sexe-
nio, marcado 
por desafíos 
como la pande-
mia, la sequía y 
el aumento de 

costos por con-
flictos interna-
cionales. An-
drés Canales, 
presidente del 
CDAAJ, subra-
yó la sinergia 
con el Gobier-
no de Jalisco 
y el liderazgo 
de Ana Lucía 
Camacho Sevi-
lla al frente de 
la SADER, des-
tacando que 
su gestión ha 
sido clave en 
la evolución 
del sector, tra-
dicionalmente 
dominado por 
hombres. Ja-
vier Medina, ex 

presidente de 
la Asociación 
de Producto-
res Exportado-
res de Aguaca-
tes de Jalisco 
(Apeajal), re-
saltó el papel 
crucial de la 
SADER para la 
apertura del 

mercado es-
tadounidense 
para el agua-
cate. También 
se  des tac ó 
el trabajo de 
la SADER en 
la gestión de 
apoyos y en la 
mejora de los 
precios para 

los producto-
res de maíz. 

Camacho Sevi-
lla agradeció el 
apoyo del sec-
tor y destacó el 
trabajo colecti-
vo como motor 
del crecimien-
to del estado.

Reconocen a SADER Jalisco por su apoyo 
al sector agropecuario y agroindustrial



La Secretaría 
de Turismo de 
Jalisco, a tra-
vés de la Aca-
demia Turísti-
ca de Jalisco, 
cerró con éxito 
el programa de 
empleabilidad 
y crecimiento 
laboral para 
mujeres, vin-
culado al pro-
yecto Segunda 
Oportunidad 
de ONU Mu -
jeres. Imple -
mentado en 
los Pueblos 
Mágicos de 
Tlaquepaque, 
Lagos de Mo-
reno y Tequila, 
el proyecto ca-

pacita a muje-
res en el sector 
turístico, forta-
leciendo sus 
competencias 
y oportunida-
des laborales.
Un total de 67 
mu je res  se 
graduaron del 
programa, re-
cibiendo su di-
ploma en una 
ceremonia en 
el Centro Cul-
tural El Refu-
gio. El objetivo 
fue promover 
la competitivi-
dad empresa-
rial en estos 
munic ip ios , 
b r i n d a n d o 
formación en 

áreas como 
atención  a l 
huésped, ges-
tión de even-
tos, cocina y 
astroturismo, 
entre otros.
Vanessa Pérez 
Lamas, Secre-

taria de Turis-
mo, destacó 
que el turismo 
genera el 44% 
de los empleos 
en el estado y 
resaltó la im-
portancia de 
la inclusión de 

las mujeres 
en este sec -
tor clave para 
la economía.

Un total de 67 mujeres se graduaron del programa, recibiendo su Un total de 67 mujeres se graduaron del programa, recibiendo su 
diploma en una ceremonia en el Centro Cultural El Refugio. diploma en una ceremonia en el Centro Cultural El Refugio. 

Culmina con éxito programa de 
capacitación turística para mujeres en 

Pueblos Mágicos de Jalisco

MUNICIPIOS
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La Secretaría 
de Transporte 
(Setran) locali-
zó y sancionó 
a los conduc-
tores involu-
crados en un 
incidente vial 
ocurrido este 
viernes en la 
avenida Lázaro 
Cárdenas, que 
dejó un saldo 
de 11 personas 

lesionadas, to-
das de manera 
leve. El equipo 
de Supervisión 
al Transporte 
logró ubicar 
al chofer que 
huyó del lugar 
del percance, 
quien fue dete-
nido la maña-
na del sábado 
y se le impuso 
la sanción co-

rrespondiente.
De  acuerdo 
con el regla-
mento y la Ley 
de Movilidad, 
Seguridad Vial 
y  Transpor -
te del Estado, 
ambos cho -
feres fueron 
despojados 
de su licencia y 
puestos a dis-
posición del 

Área Jurídica 
de Supervisión 
al Transporte 
Público para 
definir su si-
tuación legal.
Los lesiona-
dos firmaron 
el desistimien-
to de acciones 
legales y reci-
bieron pases 
médicos para 
su atención. 

La Setran rea-
firmó su com-
promiso con 
la seguridad 
vial y la cero 
tolerancia ha-
cia conductas 
agresivas o 
violentas de 
los conducto-
res del trans-
porte público.

Setran localiza y sanciona a choferes 
involucrados en incidente vial
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El senador Carlos Lomelí Bolaños presentó una propuesta para El senador Carlos Lomelí Bolaños presentó una propuesta para 
establecer una licencia de conducir permanente en Jalisco, con el establecer una licencia de conducir permanente en Jalisco, con el 

objetivo de simplificar los trámites vehiculares y reducir el costo para objetivo de simplificar los trámites vehiculares y reducir el costo para 
los ciudadanos. La iniciativa busca que la licencia de conducir, una los ciudadanos. La iniciativa busca que la licencia de conducir, una 
vez emitida, tenga vigencia indefinida, eliminando la necesidad de vez emitida, tenga vigencia indefinida, eliminando la necesidad de 

renovaciones periódicas, lo cual representaría un ahorro significativo renovaciones periódicas, lo cual representaría un ahorro significativo 
tanto en tiempo como en recursos económicos para los conductores en tanto en tiempo como en recursos económicos para los conductores en 

el estado. el estado. 
  

Lomelí explicó que esta medida responde a una demanda ciudadana de Lomelí explicó que esta medida responde a una demanda ciudadana de 
agilizar los procesos y reducir los costos asociados a la obtención de agilizar los procesos y reducir los costos asociados a la obtención de 

licencias, que actualmente deben renovarse cada tres, cinco o seis años, licencias, que actualmente deben renovarse cada tres, cinco o seis años, 
dependiendo del tipo de licencia. La propuesta de licencia permanente dependiendo del tipo de licencia. La propuesta de licencia permanente 
incluye mecanismos para garantizar que los conductores cumplan con incluye mecanismos para garantizar que los conductores cumplan con 
los requisitos de salud y seguridad necesarios para circular de manera los requisitos de salud y seguridad necesarios para circular de manera 

segura en las vías de Jalisco. segura en las vías de Jalisco. 
  

El legislador destacó que, de aprobarse, Jalisco se convertiría en uno de El legislador destacó que, de aprobarse, Jalisco se convertiría en uno de 
los primeros estados del país en implementar una licencia de conducir los primeros estados del país en implementar una licencia de conducir 

permanente, una medida que ya se ha implementado en otros países permanente, una medida que ya se ha implementado en otros países 
con éxito, al reducir trámites burocráticos y hacer más eficiente la con éxito, al reducir trámites burocráticos y hacer más eficiente la 

administración pública. La propuesta se encuentra en análisis y podría administración pública. La propuesta se encuentra en análisis y podría 
ser discutida en el Congreso en las próximas semanas.ser discutida en el Congreso en las próximas semanas.

Carlos Lomelí propone licencia de conducir Carlos Lomelí propone licencia de conducir 
permanente en Jalisco para simplificar permanente en Jalisco para simplificar 

trámites y reducir costos trámites y reducir costos 





La ratif ica -
ción de Eduar-
do Lomelí co-
mo Secretario 
General del 
Congreso de 
Jalisco repre-
senta una de-
cisión acerta-
da y oportuna 
para fortale-
cer la agenda 
legislativa del 
estado. Su li-
derazgo ha si-
do fundamen-
tal para esta-
blecer un Con-
greso eficien-
te,  transpa -
rente y orien-
tado a las ne-
cesidades de 
la ciudadanía. 
Lomelí ha de-
mostrado su 
capacidad pa-
ra coordinar 
esfuerzos en-
tre los distin-
tos grupos po-
líticos, gene-
rando un am-
biente de cola-
boración que 
resulta crucial 
en un órgano 

plural como 
el Congreso.

Bajo su ges-
tión, se han 
impulsado ini-
ciativas enfo-
cadas en la 
transparencia, 
digitalización 
de procesos y 
simplificación 
de trámites le-
gislativos, ha-
ciendo que 
el trabajo del 
Congreso sea 

más accesible 
para la pobla-
ción. Este en-
foque moder-
no y cercano 
responde a la 
necesidad de 
conectar a los 
ciudadanos 
con sus re -
presentantes 
y de construir 
un gobierno 
más abierto y 
participativo.

La continui -

dad de Eduar-
do Lomelí en 
el cargo per-
mite consoli-
dar proyectos 
y líneas de ac-
ción que llevan 
al Congreso 
de Jalisco ha-
cia un funcio-
namiento más 
eficaz y acor-
de con los de-
safíos actua-
les. Su ratifica-
ción es un pa-
so en la direc-

ción correcta 
para asegurar 
que la agen-
da legislativa 
se mantenga 
alineada con 
el bienestar 
y el desarro-
llo del estado, 
promoviendo 
políticas que 
respondan a 
las verdade-
ras necesida-
des de los ja-
l i s c i e ns es .

Eduardo Lomelí: Un 
impulso necesario para 
el Congreso de Jalisco
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En su sexto in-
forme de go-
bierno, Enrique 
Alfaro destacó 
la solidez finan-
ciera de Jalis-
co, resultado 
de un manejo 
responsable 
de los recursos 
públicos y un 
historial crediti-
cio ejemplar. A 
lo largo de seis 
años, el Esta-
do ha logrado 
mantener finan-
zas sanas, sin 
deuda a corto 
plazo, y ha ob-

tenido califica-
ciones extraor-
dinarias de ca-
lificadoras in-
ternacionales 
como Moody’s 
y Fitch Ratings. 
El mandatario 
destacó que, 
para el próxi-
mo año,  Ja -
lisco contará 
con un presu-
puesto de 173 
mil millones de 
pesos, con un 
gasto en inver-
sión del 13%, 
por encima de 
la media nacio-

nal. Además, 
la recaudación 
propia creció 
un 130% en es-
te periodo. Al-
faro también 
resaltó que la 
deuda per cápi-
ta de Jalisco es 

de 2,945 pesos, 
mucho menor 
que el prome-
dio nacional de 
4,515 pesos.
El gobernador 
hizo un llamado 
a la transparen-
cia y defendió 

la gestión de su 
administración 
ante las críti-
cas políticas, 
d e s t a c a n d o 
que los resul-
tados hablan 
por sí mismos.

GOBIERNO

Jalisco muestra solidez económica 
en el informe de Alfaro
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Las dos ruedas Las dos ruedas 
de la carretade la carreta

Salvador Emanuel Godínez HernándezSalvador Emanuel Godínez Hernández
Mtro. en Gobierno y Asuntos Públicos por la Universidad Nacional Autónoma de México Mtro. en Gobierno y Asuntos Públicos por la Universidad Nacional Autónoma de México 

salvadoremanuel.godinez@gmail.comsalvadoremanuel.godinez@gmail.com

Hace algunas décadas, el nombre de Sicilia era relacionado directamente a la Hace algunas décadas, el nombre de Sicilia era relacionado directamente a la 
mafia italiana. No era para menos: su capital, Palermo, era una de las ciudades mafia italiana. No era para menos: su capital, Palermo, era una de las ciudades 

más inseguras en el continente europeo, consecuencia de la intromisión del más inseguras en el continente europeo, consecuencia de la intromisión del 
crimen organizado en las entrañas del gobierno y la sociedad, haciéndose sentir crimen organizado en las entrañas del gobierno y la sociedad, haciéndose sentir 
en las diversas áreas de convivencia de los ciudadanos. ¿Qué se podía hacer?, en las diversas áreas de convivencia de los ciudadanos. ¿Qué se podía hacer?, 
¿Cómo había que enfrentar un problema que envolvía a tantos sectores de la ¿Cómo había que enfrentar un problema que envolvía a tantos sectores de la 

población? población? 

Leoluca Orlando, ex alcalde de la capital siciliana explicó unos años después Leoluca Orlando, ex alcalde de la capital siciliana explicó unos años después 
a través de una alegoría, el método más eficaz mediante el cual este a través de una alegoría, el método más eficaz mediante el cual este 

problema, por increíble que pareciera, fue combatido obteniendo resultados problema, por increíble que pareciera, fue combatido obteniendo resultados 
sobresalientes: las dos ruedas de la carreta. Este ejemplo es bastante sencillo sobresalientes: las dos ruedas de la carreta. Este ejemplo es bastante sencillo 

de entender, pero potente en su significado: una carreta, entendida como la de entender, pero potente en su significado: una carreta, entendida como la 
sociedad, no puede avanzar si no hay sincronía entre sus dos ruedas, la de sociedad, no puede avanzar si no hay sincronía entre sus dos ruedas, la de 

la procuración de justicia por parte de las autoridades, y la de la cultura de la la procuración de justicia por parte de las autoridades, y la de la cultura de la 
legalidad, por parte de sus ciudadanos. legalidad, por parte de sus ciudadanos. 

Palermo se transformó, a partir del trabajo conjunto entre autoridades Palermo se transformó, a partir del trabajo conjunto entre autoridades 
sagaces y ciudadanos responsables, en una de las ciudades más seguras de sagaces y ciudadanos responsables, en una de las ciudades más seguras de 
Italia, reduciendo el número de asesinatos tras las intervenciones realizadas Italia, reduciendo el número de asesinatos tras las intervenciones realizadas 
durante la gestión de Leoluca, siempre con la visión de la colaboración clara. durante la gestión de Leoluca, siempre con la visión de la colaboración clara. 

Lo destacable en este sentido es la urgencia por entender nuestro rol social, un Lo destacable en este sentido es la urgencia por entender nuestro rol social, un 
rol que implica ser ciudadanos conscientes, participativos, colaborativos, pero rol que implica ser ciudadanos conscientes, participativos, colaborativos, pero 
principalmente responsables. Mientras no le demos la verdadera importancia al principalmente responsables. Mientras no le demos la verdadera importancia al 
concepto de responsabilidad, difícilmente alcanzaremos resultados positivos. concepto de responsabilidad, difícilmente alcanzaremos resultados positivos. 

Finalmente, si bien la responsabilidad ciudadana es necesaria, no es por sí Finalmente, si bien la responsabilidad ciudadana es necesaria, no es por sí 
misma suficiente, pues requerimos que la otra rueda de la carreta también misma suficiente, pues requerimos que la otra rueda de la carreta también 

avance. La convicción y compromiso entre sociedad y gobierno debe ser mutua avance. La convicción y compromiso entre sociedad y gobierno debe ser mutua 
por lo que no debemos conformarnos con nuestros compromisos básicos de por lo que no debemos conformarnos con nuestros compromisos básicos de 

civismo. Vayamos un paso más allá: tomemos el espacio público, cooperemos, civismo. Vayamos un paso más allá: tomemos el espacio público, cooperemos, 
esforcémonos y exijamos a nuestros tomadores de decisiones que realicen esforcémonos y exijamos a nuestros tomadores de decisiones que realicen 

su labor con convicción, eficiencia y honradez. Quizás así comencemos a ver su labor con convicción, eficiencia y honradez. Quizás así comencemos a ver 
resultados distintos. Es tiempo… resultados distintos. Es tiempo… 
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Santo Coyote 
es un restau-
rante que ofre-
ce una expe -
riencia gastro-
nómica única, 
ideal para quie-
nes buscan dis-
frutar de un de-
sayuno buffet 
lleno de sabor. 
Destacan sus 
platillos mexi-
canos tradicio-
nales como me-
nudo, tamales, 
guisos y tacos 
de barbacoa, 
además de op-
ciones clásicas 
como omelet-
tes y chilaqui-
les. Los guisos 
y omelettes son 
especialmen-
te recomenda-
bles, aunque 
los chilaquiles 
y tamales no 
destacan tanto. 
El  ambiente 
es familiar y 
acogedor, con 
las islas en los 
jardines sien-
do perfectas 
para quienes 
buscan privaci-

dad. Un toque 
especial es el 
ritual con copal 
al final del bu-
ffet, así como 
la celebración 
de cumpleaños 
con un pastel de 
zanahoria y un 
pequeño ritual. 
La atención del 
personal  es 
excelente, y la 
salsa mortaja-
da, preparada 
al momento, es 
deliciosa. La 
decoración fu-
siona elemen-
tos de hacienda 
tradicional con 
toques moder-
nos, creando 
una atmósfe -
ra única. Sin 
duda, un lugar 
ideal para cual-
quier ocasión.
Dirección: C. 
M i g u e l  L e r -
do de Tejada 
2379, Col Ame-
ricana, Arcos, 
4 415 0  G u a -
dalajara, Jal.  
Teléfono: 33 
3 3 4 3  2 2 6 5

Santo Coyote

¿DÓNDE COMER?



El gobernador 
electo de Ja-
lisco, Pablo 
Lemus Nava-
rro, sostuvo 
una reunión 
con alcaldes, 
diputados y la 
dirigencia del 
partido Haga-
mos para esta-
blecer un diá-
logo abierto y 
directo sobre 
los proyectos 
pr ior i tar ios 
en el estado. 
Durante el en-
cuentro, Le -
mus enfatizó 
la importancia 

de trabajar de 
manera con-
junta en áreas 
clave como 
infraestructu-
ra, seguridad 
y movilidad. 
"La idea es te-
ner un diálogo 
franco y direc-
to para abor-
dar temas co-
mo obras de 
infraestructu-
ra, servicios 
públicos y se-
guridad", des-
tacó Lemus.
Uno de los te-
mas clave fue 
la renovación 

de la red ca-
rretera esta-
tal, que se lle-
vará a cabo al 
100%, así co-
mo el apoyo 
a los munici-
pios en áreas 
como maqui-
naria agrícola, 
ambulancias y 

patrullas. Tam-
bién se discu-
tió la mejora 
de caminos 
rurales y otros 
proyectos de 
desarrollo re-
gional. En la 
reunión parti-
ciparon impor-
tantes figuras 

políticas co-
mo A lber to 
Esquer Gutié-
rrez, Ernesto 
Gutiérrez Guí-
zar y los le-
gisladores lo-
cales Valeria 
Ávila y Enrique 
Ve l á z q u e z .

Pablo Lemus se reúne con líderes políticos Pablo Lemus se reúne con líderes políticos 
de Jalisco para fortalecer la colaboraciónde Jalisco para fortalecer la colaboración

DIPUTADOS

Uno de los temas clave fue la renovación de la red carretera es-Uno de los temas clave fue la renovación de la red carretera es-
tatal, que se llevará a cabo al 100%, así como el apoyo a los mu-tatal, que se llevará a cabo al 100%, así como el apoyo a los mu-

nicipios en áreas como maquinaria agrícolanicipios en áreas como maquinaria agrícola



DIPUTADOS

El Gobernador 
Enrique Alfa-
ro ratificó a la 
alcaldesa de 
Guadalajara, 
Verónica Del-
gadillo, como 
presidenta de 
la Junta de 
Coordinación 
Metropolitana 
(JCM) para el 
periodo 2024-
2027, desta-
cando la im-
portancia de 
una gestión 

metropolita-
na integral. En 
la sesión de 
instalación, 
D e l g a d i l l o 
asumió la res-
ponsabilidad 
de coordinar 
los esfuerzos 
de los munici-
pios del Área 
Metropolita-
na de Guada-
lajara (AMG), 
entre los que 
se encuentran 
Zapopan, To-

nalá, Tlaque-
paque, Tlajo-
mulco, y otros.

Alfaro subra-
yó la necesi-
dad de que 
los nuevos in-
tegrantes de 
la JCM se in-
formen sobre 
los avances 
en planeación 
y desarrollo, y 
enfatizó la im-
portancia de 
tomar deci -

siones basa-
das en crite-
rios técnicos. 
La presidenta 
destacó que 
por primera 
vez la mayoría 
de los miem-
bros de la JCM 
son mujeres, 
lo cual apor-
tará una nue-
va perspecti-
va al trabajo 
colaborativo 
en la región.

En la sesión, 
los alcaldes 
expresaron su 
compromiso 
para continuar 
t r a b a ja n d o 
por el desarro-
llo metropoli-
tano y abordar 
temas clave 
como la movi-
lidad y la ges-
tión del agua.

Verónica Delgadillo toma protesta 
como presidenta de la Junta de 

Coordinación Metropolitana

Alfaro subrayó la necesidad de que los nuevos integrantes de la Alfaro subrayó la necesidad de que los nuevos integrantes de la 
JCM se informen sobre los avances en planeación y desarrolloJCM se informen sobre los avances en planeación y desarrollo





La Secretaría 
de Turismo 
de Jalisco ha 
i m p l e m e n -
tado nuevos 
modelos de 
desarrollo en-
focados en el 
crecimiento 
equilibrado de 
los Pueblos 
Mágicos del 
estado. Con 
el objetivo de 
transformar 
estas locali-
dades en des-
tinos tanto vi-
vibles como 
visitables, la 
e s t r a t e g i a 
busca preser-
var su esen-
cia cultural y 
natural, mien-
tras se impul-
sa su apertu-
ra al turismo 
internacional.
E s te  e n fo -
que tiene co-

mo prioridad 
mejorar la in-
fraestructura 
y los servicios 
sin perder la 
identidad de 
cada pueblo. 
La iniciativa 
no solo bene-
ficia a los vi-

sitantes, sino 
que también 
busca generar 
bienestar pa-
ra las comuni-
dades locales, 
promoviendo 
su sustenta-
bilidad y cre-
cimiento eco-

nómico.  La 
Secretaría de 
Turismo tra-
baja de la ma-
no con las au-
toridades mu-
nicipales para 
asegurar que 
cada Pueblo 
Mágico sea 

un lugar atrac-
tivo, accesible 
y preservado 
para las futu-
ras genera-
ciones, con-
solidándolos 
como desti -
nos turísticos 
de calidad.

TURISMO

Secretaría de Turismo de Jalisco impulsa Secretaría de Turismo de Jalisco impulsa 
el desarrollo de Pueblos Mágicosel desarrollo de Pueblos Mágicos
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México vs. Honduras: Fechas, horarios y canales México vs. Honduras: Fechas, horarios y canales 
de transmisión de los cuartos de final de transmisión de los cuartos de final 



El joven ta-
lento italiano 
Jannik Sinner 
ha alcanzado 
un hito impor-
tante en su 
carrera al re-

cibir un trofeo 
que lo distin-
gue como el 
mejor tenista 
del mundo en 
la temporada, 
un reconoci-

miento que 
c e le b ra  su 
rendimiento 
excepcional 
y su dedica-
ción al depor-
te. Este logro 

llega tras una 
temporada en 
la que Sinner 
demostró su 
calidad y for-
taleza en el 
circuito, en -

frentando y 
venciendo a 
algunos de 
los mejores 
j u g a d o r e s 
del  mundo.

Jannik Sinner es reconocido 
como el mejor del mundo y recibe 

prestigioso trofeo

DEPORTES



A sus 22 años, 
Sinner se ha 
consolidado 
en el top del 
ranking, y este 
premio resalta 
su evolución 
y madurez en 
la cancha, de-
jando claro 
que está listo 
para liderar la 
nueva genera-

ción de tenis-
tas. Durante la 
ceremonia de 
premiación, 
Sinner agrade-
ció a su equipo 
y a su familia, 
quienes lo han 
acompañado 
en cada paso 
de su trayec-
toria. “Este 
es solo el ini-

cio, y estoy 
más motiva-
do que nunca 
para seguir 
mejorando y 
conquistando 
nuevos objeti-
vos”, declaró 
emocionado.

El galardón 
sitúa a Sinner 
en el centro 

de atención 
del tenis mun-
dial, y su ca-
mino prome-
te ser uno de 
los más pro-
metedores de 
los próximos 
años. Con es-
ta distinción, 
el italiano re-
afirma su po-
sición como 

uno de  los 
grandes del 
deporte, mien-
tras la afición 
y los exper-
tos siguen ex-
pectantes por 
lo que traerá 
su próxima 
temporada.

DEPORTES



Sergio “Checo” 
Pérez tendría 
posibilidades 
de extender su 
contrato con 
Red Bull para 
la temporada 
2025, respal-
dado por un 
fuerte apoyo de 
sus patrocina-
dores, quienes 
buscan asegu-
rar la perma-
nencia del pi-
loto mexicano 
en la escudería.

 La permanen-
cia de Sergio 
“Checo” Pérez 
en Red Bull po-
dría extenderse 
hasta 2025, se-
gún recientes 
rumores que 
sugieren que el 
piloto mexica-
no cuenta con 
un sólido res-
paldo de sus pa-
trocinadores, lo 
cual sería clave 
para asegurar 

un nuevo con-
trato. A pesar 
de los altibajos 
en su desempe-
ño, el equipo de 
patrocinadores 
detrás de Pé-
rez considera 
su presencia 
en la Fórmula 
1 esencial pa-
ra  mantener 
el interés del 
público mexi-
cano y latinoa-
mericano en 
la máxima ca-

tegoría del au-
tomovilismo.

Red Bull, que 
siempre ha es-
tado atento a 
su impacto co-
mercial en mer-
cados estraté-
gicos, valora la 
influencia que 
“Checo” ha te-
nido en la ex-
pansión de la 
Fórmula 1 en 
América Latina 
y la fidelidad de 

sus fanáticos. 
Además, los 
patrocinadores 
mexicanos han 
sido un impor-
tante impulso 
financiero pa-
ra el equipo, lo 
cual podría in-
clinar la balan-
za en favor de 
una renovación 
del contrato.

 “Checo” Pérez podría continuar en 
Red Bull en 2025 gracias al apoyo de 

sus patrocinadores

DEPORTES



Aston Martin 
ha tomado la 
decisión de 
despedir a su 
director téc -
nico Dan Fa-
llows, luego de 
una tempora-
da 2024 llena 
de altibajos y 
resultados que 
no cumplieron 
las expectati-
vas. A pesar de 
un inicio pro-
metedor en la 
Fórmula 1, el 
equipo británi-

co fue incapaz 
de mantener 
un rendimien-
to consistente 
a lo largo del 
campeonato, 
lo que llevó a 
una drástica 
caída en su po-
sición dentro 
de la tabla de 
constructores.

El director téc-
nico, quien lle-
gó al equipo 
con grandes 
expectativas 

y un plan de 
desarrollo am-
bicioso, no lo-
gró concretar 
los avances 
n e c e s a r i o s 
para competir 
al nivel de las 
escuderías lí-
deres. Desde 
problemas de 
fiabilidad en 
el monoplaza 
hasta falta de 
rendimiento 
e n  mome n -
tos críticos, 
los resultados 

fueron decep-
cionantes pa-
ra un equipo 
que había in-
vertido fuerte-
mente en me-
jorar su com-
pet i t iv idad.

En un comu -
nicado, Aston 
Martin agra-
deció los es-
fuerzos del 
director técni-
co y resaltó su 
contribución 
al equipo, aun-

que reconoció 
la necesidad 
de un cambio 
en su dirección 
técnica. La es-
cudería ya ha 
comenzado la 
búsqueda de 
un nuevo líder 
que pueda to-
mar las riendas 
del desarrollo 
y encaminar 
al equipo ha-
cia los objeti-
vos de la tem-
porada 2025.

Aston Martin se despide de su 
director técnico tras decepcionante 

temporada en la F1 2024

DEPORTES



E l  j a p o n é s 
Shohei Ohtani, 
campeón con 
Dodgers, y Aa-
ron Judge, de 
Yankees, enca-
bezan las ter-
nas para reci-
bir el premio de 
Jugador Más 
Valioso (MVP) 
en la Liga Na-
cional y Ame-
ricana, luego 
de que Gran -
des Ligas dio a 

conocer a los 
postulados pa-
ra este y el res-
to de premios 
que entregan 
tras el final de 
la temporada.

Ohtani, recien-
te monarca con 
Dodgers, luego 
de imponerse 
en cinco juegos 
a Yankees, es-
tá en el listado 
de la Nacional 

junto con el pa-
rador en corto 
Francisco Lin-
dor, de Mets, y el 
jardinero Ketel 
Marte, de Dia-
mondbacks.

En el caso de 
Judge, estará 
en la contien-
da por el mayor 
premio de la 
Americana jun-
to con su com-
pañero en los 

jardines Juan 
Soto, y el short 
stop Bobby Wi-
tt Jr., de Royals.

En las contien-
das para reci-
bir el Premio 
Cy Young co -
mo los mejo-
res lanzadores 
en cada Liga, 
Zach Wheeler 
(Phillies), Chris 
Sale (Braves) 
y Paul Skenes 

(Pirates) son 
quienes dispu-
tan el premio 
de la Nacional. 
Tarik Skubal 
(Tigers), Seth 
Lugo (Royals) 
y Emmanuel 
Clase (Guar-
dians) son los 
postulados en 
la Americana.

¡Camino al MVP! Se anuncian los 
nominados para el Jugador Más 

Valioso de la temporada

DEPORTES



Los Sultanes 
de Monterrey, 
conocidos en 
la Liga Mexica-
na del Pacífico 
como los 'Fan-
tasmas Grises', 
han nombra-
do a Robinson 
Cancel como su 
nuevo dirigen-
te para cerrar 
la temporada. 
La decisión fue 
tomada en un 
esfuerzo por re-
vitalizar al equi-

po y mejorar su 
posición en la 
tabla de la LMP, 
donde los Sul-
tanes buscan 
clasificar a la 
postemporada.

El nuevo diri-
gente,  quien 
tiene experien-
cia como juga-
dor en la liga de 
verano con los 
Sultanes, cono-
ce bien el entor-
no del equipo y 

es respetado 
por su liderazgo 
y conocimiento 
del juego. Esta 
será su prime-
ra experiencia 
al frente de un 
equipo en la 
LMP, y su llega-
da ha generado 
expectativas 
entre la afición, 
que confía en su 
capacidad para 
motivar al plan-
tel y sacar lo 
mejor de cada 

jugador en esta 
fase decisiva.

La directiva de 
los Sultanes ha 
expresado su 
apoyo al exju-
gador y confía 
en que su cone-
xión con el equi-
po y su estilo de 
juego serán cla-
ve para cerrar 
la temporada 
con éxito. Los 
af ic io nados 
están ansiosos 

por ver cómo 
el cambio im-
pacta en el ren-
dimiento del 
equipo y si lo-
gra llevar a los 
'Fantasmas Gri-
ses' a la pelea 
por el título en 
la Liga Mexica-
na del Pacífico.

Exsultán asumirá el mando de los 
'Fantasmas Grises' para el resto del año 

en la LMP

DEPORTES



América Fe -
menil reafirmó 
su dominio en 
el clásico na-
cional al ven-
cer a Chivas 
en los cuar-
tos de final y 
asegurar su 
pase a las se-
mifinales de 
la Liga MX Fe-
menil. Con es-
ta victoria, las 
Águilas conti-
núan su racha 
favorable so-
bre el equipo 

de Guadalaja-
ra, en un due-
lo en el que 
m o s t r a r o n 
contunden -
cia y solidez 
defensiva pa-
ra neutralizar 
a sus rivales.

E l  pa r t ido , 
disputado en 
el Estadio Az-
teca, fue una 
exhibición de 
buen fútbol y 
estrategia por 
parte de Amé-

rica, quienes 
no  de jaron 
mar g e n  d e 
error a Chivas 
y controlaron 
los tiempos 
del juego. Los 
goles del en-
cuentro llega-
ron de la mano 
de sus delan-
teras, quie -
nes supieron 
aprovechar 
las oportuni-
dades genera-
das, sellando 
un marcador 

global que las 
coloca un pa-
so más cerca 
de la gran final.

El director téc-
nico de Amé-
rica Femenil, 
[Nombre del 
DT], se mos-
tró satisfecho 
con el desem-
peño de sus 
jugadoras y 
des tac ó  la 
importancia 
de seguir con 
esta mentali-

dad ganadora 
de cara a la 
siguiente ron-
da. Por su par-
te, la afición 
a z u l c r e m a 
celebró en re-
des sociales 
el triunfo so-
bre su clási-
co rival, espe-
ranzados en 
que el equipo 
pueda levan-
tar el título.

¡América Femenil alarga 
paternidad sobre Chivas y avanza a 

Semifinales!

DEPORTES
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Santos FC, el 
icónico equi-
po brasileño 
donde brilló 
Pelé, ha logra-
do regresar a 
la Primera Di-
visión. Ahora, 
surge la pre-
gunta: ¿volve-
rá Neymar al 
equipo que lo 
vio nacer co-
mo estrella?

Tras una tem-
porada en la 
Segunda Divi-
sión, el Santos 
FC ha confir-
mado su re-
greso a la élite 
del fútbol bra-
sileño. El club, 
que vio brillar 
a leyendas co-
mo Pelé y don-
de Neymar co-
menzó su ca-
rrera profesio-
nal, consiguió 
el ansiado as-
censo, llenan-

do de orgullo 
a sus segui-
dores y reno-
vando el entu-
siasmo en tor-
no al "Peixe."

Con el regreso 
a Primera Divi-
sión, muchos 
fanáticos se 
preguntan si 
Neymar po -
d r ía  h a c e r 

realidad su 
deseo de vol-
ver a Santos. 
Actualmen -
te en Al-Hilal, 
el delantero 
brasileño ha 
e nf re n tado 
problemas de 
lesiones, y se 
rumora que el 
equipo saudí 
podría consi-
derar su sa-

lida. Neymar 
ya expresó en 
el pasado su 
deseo de re-
gresar a San-
tos en algún 
momento, ali-
mentando la 
ilusión de los 
aficionados.

Por ahora, no 
hay confirma-
ción oficial 

sobre su re-
greso, pero 
la afición del 
Santos sue -
ña con ver de 
nuevo a Ney-
mar  defen -
diendo los co-
lores del club 
en la próxima 
temporada.

El histórico Santos de Pelé vuelve a El histórico Santos de Pelé vuelve a 
Primera División… ¿Regresará Neymar?Primera División… ¿Regresará Neymar?
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Alex Verdugo, el 
talentoso jardi-
nero mexicano, 
se perfila co-
mo uno de los 
jugadores más 
cotizados en la 
agencia libre 
de las Grandes 
Ligas, atrayen-
do el interés de 
varios equipos 
en busca de su 
versatilidad y 
consistencia 
en el campo.

La agencia libre 
de las Grandes 
Ligas ha co -
menzado, y to-
das las miradas 
están puestas 
en el jardinero 
mexicano Alex 
Verdugo, quien 
se perfila co-
mo uno de los 
jugadores más 
atractivos para 
los equipos en 
busca de forta-
lecer sus filas. 
Tras una sólida 

temporada con 
los Boston Red 
Sox, Verdugo 
ha demostrado 
ser un batea-
dor consisten-
te y un defensor 
seguro en el jar-
dín, cualidades 
que han capta-
do la atención 
de múltiples 
f ranquic ias.

Verdugo, de 28 
años, es reco-
nocido por su 

habilidad pa-
ra conectar en 
momentos cla-
ve y su espíritu 
competitivo, lo 
cual lo ha con-
vertido en uno 
de los favoritos 
de los aficiona-
dos y en una 
pieza codiciada 
para cualquier 
equipo que bus-
que estabilidad 
en el jardín. Du-
rante la tempo-
rada pasada, el 

mexicano man-
tuvo un prome-
dio de bateo 
competitivo y 
destacó por su 
defensa, acu-
mulando va -
rias asistencias 
desde el jardín 
derecho y robos 
de hit espec -
taculares que 
salvaron carre-
ras en momen-
tos cruciales.

Alex Verdugo: El mexicano que más 
atención genera en la agencia libre 

de Grandes Ligas

DEPORTES



El equipo de 
Fuerza Regia 
se coloca a un 
paso de la gran 
final de la Liga 
Nacional de Ba-
loncesto Profe-
sional (LNBP) 
tras vencer en 
un emocionan-
te partido y que-
dar a solo una 
victoria de ase-
gurar su lugar 
en la lucha por 
el campeonato.

Fuerza Regia 
está a un triun-
fo de clasificar 
a la gran final de 
la Liga Nacional 
de Balonces-
to Profesional 
(LNBP) luego 
de imponer -
se en el último 
partido de la 
serie. Con una 
actuación des-
tacada tanto en 
ofensiva como 
en defensa, el 
equipo de Mon-

terrey logró un 
i m p o r t a n t e 
triunfo que los 
deja a solo un 
paso de dispu-
tar el título de 
la temporada.

La escuadra 
regiomontana 
mostró una ex-
celente coor-
dinación y pre-
cisión en sus 
tiros, lo cual le 
permitió man-
tener la venta-

ja a lo largo del 
juego y superar 
a su rival con 
una diferen -
cia sólida en el 
marcador. Ju-
gadores clave 
como [nombre 
de jugador des-
tacado] fueron 
determinan -
tes, aportando 
puntos crucia-
les y liderando 
a Fuerza Regia 
en los momen-
tos decisivos.

Con esta vic-
toria, Fuerza 
Regia necesi-
ta solo un par-
tido más para 
avanzar a la fi-
nal de la LNBP, 
donde enfren-
tarían a los me-
jores equipos 
de la liga por el 
campeonato.

Fuerza Regia a un triunfo de la gran 
final de la LNBP

DEPORTES



Max Versta -
ppen, actual 
líder del cam-
peonato  de 
Fórmula 1, se 
dirige al Gran 
Premio de Las 
Vegas con la 
p o s i b i l i da d 
de asegurar 
matemática -
mente su títu-
lo mundial, de-
pendiendo de 
los resultados 
que obtenga en 
esta carrera. 
Con una ven-
taja considera-
ble sobre sus 
competidores, 
Ve r s tap p e n 

tiene claras 
posibilidades 
de sumar otro 
campeonato, 
pero necesita 
cumplir cier-
tos requisitos 
para que el tí-
tulo sea oficial 
en este mis-
mo circuito.

Para coronar-
se en Las Ve-
gas, Versta -
ppen necesita:

1. **Terminar 
en las primeras 
posiciones:** 
Si Max Versta-
ppen finaliza 

en el primer o 
segundo lugar, 
prácticamen-
te asegurará 
el campeona-
to sin depen-
der de otros 
resu l tados. 
Su ventaja en 
puntos es lo 
s u f i c i e n t e -
mente amplia 
como para dar-
le una ventaja 
matemática.

2. **Que sus 
rivales no su-
men suficien-
tes puntos:** 
I n c l u s o  s i 
Verstappen no 

gana, aún po-
dría coronar-
se campeón si 
sus rivales di-
rectos, como 
el segundo en 
la clasifica -
ción, no logran 
sumar los pun-
tos suficientes 
para recortar 
su ventaja. Es-
to significa que 
Ve r s tap p e n 
puede bene -
ficiarse de un 
podio o una 
posición en los 
primeros cinco 
lugares si sus 
rivales quedan 
r e z a g a d o s .

3.  * * Ev i t a r 
penalizacio -
nes:** Versta-
ppen deberá 
asegurarse de 
evi tar  cual -
quier inciden-
te en pista o 
penalización 
que afecte su 
posición f i -
nal. Un error 
podría com -
plicar sus po-
sibilidades de 
sellar el título 
en Las Vegas.

¿Qué necesita Max Verstappen 
para ser campeón del mundo en el 

GP de Las Vegas?

DEPORTES



Daniil Medve-
dev ha logrado 
una importan-
te victoria en el 
Masters ATP, 
no solo avan-
zando en la 
competencia, 
sino también 
transforman-
do su imagen 
ante la afición 
y demostran-
do su madurez 
como jugador 
y deportista.

El tenista ruso 

Daniil Medve-
dev ha dejado 
una fuerte im-
presión en el 
Masters ATP 
tras una con-
tundente victo-
ria que lo colo-
ca como uno de 
los favoritos en 
el torneo. Con 
una actuación 
i m p e c a b l e , 
Medvedev no 
solo dominó a 
su oponente en 
la cancha, sino 
que también ha 

logrado limpiar 
su imagen ante 
la afición y crí-
ticos, quienes 
en el pasado lo 
habían señala-
do por su tem-
peramento y 
comportamien-
to en partidos 
importantes.

Durante el par-
tido, Medvedev 
se mostró enfo-
cado y sereno, 
dejando atrás 
los episodios 

de frustración 
que en ocasio-
nes han marca-
do su carrera. 
Con su juego 
estratégico y 
potente, el ruso 
manejó la pre-
sión con madu-
rez, ganándo-
se el respeto 
del público y la 
admiración de 
quienes valo-
ran su eviden-
te crecimien-
to personal y 
profesional .

El triunfo de 
Medvedev lo 
acerca a la fase 
final del Mas-
ters ATP, y esta 
victoria podría 
marcar un nue-
vo comienzo en 
su carrera, uno 
donde la disci-
plina y el con-
trol emocional 
se suman a su 
talento natural 
en la cancha

Daniil Medvedev triunfa y redefine su 
imagen en el Masters ATP

DEPORTES



Ar turo Or te -
ga es el úni -
co entrenador 
mexicano en 
clasificar a su 
equipo a la fase 
final del torneo 
Apertura 2024, 
destacando en 
una competen-
cia dominada 
por técnicos 
ex tranjeros.

Arturo Ortega 
se ha converti-
do en el único 
director técni-
co mexicano 
que logró llevar 
a su equipo a la 
fase final del 
Apertura 2024. 
En una tempo-
rada en la que 
la mayoría de 
los equipos es-
tán dirigidos 

por técnicos 
internaciona-
les, Ortega ha 
so b r esa l i d o 
con su trabajo 
al frente de su 
equipo, ganán-
dose el respeto 
de la afición y el 
reconocimien-
to de la liga.

Con un estilo 
táctico claro y 

el compromiso 
de hacer des-
tacar al talento 
nacional, Orte-
ga ha liderado 
a su equipo con 
éxito durante 
la temporada, 
consiguiendo 
una sólida cla-
sificación a la 
liguilla. Este lo-
gro representa 
un gran paso 

para los entre-
nadores mexi-
canos en la Li-
ga MX, y Ortega 
promete seguir 
luchando pa -
ra llevar a su 
equipo lo más 
lejos posible 
en la fase final.

Arturo Ortega, único director 
técnico mexicano en la fase final del 

Apertura 2024

DEPORTES



El futbolista 
francés Wis-
sam Ben Ye -
dder ha sido 
condenado a 
dos años de pri-
sión por un tri-
bunal de Niza, 
Francia, tras 
ser hallado cul-
pable de agre-
sión sexual. El 
exjugador del 
Toulouse, Se-
villa y Mónaco 
también debe-

rá pagar una 
multa de 5.000 
euros y una in-
demnización 
de 6.500 euros 
a la víctima. 

Los hechos 
ocurrieron el 6 
de septiembre 
de 2023, cuan-
do Ben Yedder, 
en estado de 
ebriedad, agre-
dió sexualmen-
te a una mujer 

en su automó-
vil. Durante el 
juicio, el fut-
bolista afirmó 
no recordar el 
incidente debi-
do a su estado. 

Ad e más  d e 
esta condena, 
Ben  Yedder 
enfrenta otra 
a c u s a c i ó n 
por violación 
y agresión se-
xual relaciona-

da con un inci-
dente en julio 
de 2023, por el 
cual fue impu-
tado y el pro-
ceso judicial 
sigue en curso. 

Esta situación 
marca un mo-
mento crítico 
en la carrera 
del delante -
ro, quien ac-
tualmente se 
encuentra sin 

equipo tras su 
salida del Mó-
naco en el vera-
no de 2024. La 
condena y las 
acusaciones 
pendientes po-
drían afectar 
significativa-
mente su futu-
ro profesional 
en el fútbol. 

Futbolista francés es condenado a dos Futbolista francés es condenado a dos 
años de prisión por agresión sexualaños de prisión por agresión sexual

DEPORTES



U n  f a m o s o 
streamer sin 
ningún tipo de 
experiencia co-
mo futbolista 
profesional ju-
gó para Depor-
tivo Riestra en 
el empate 1-1 
contra el líder 
Vélez Sarsfield 
el lunes por la 
liga argentina.

Iván Buhaje -
ruk, más co -
nocido como 
Spreen y que 
fue contrata-
do hace dos 
meses, hizo 
su debut co -
mo titular en la 
delantera del 
anfitrión Ries-
tra y se fue re-
emplazado por 
Gustavo Fer-
nández antes 
de cumplirse 
un minuto. No 
alcanzó a to-
car la pelota.

Spreen comen-
zó a entrenar 
de cara a una 

convocatoria 
que llegó pa-
ra enfrentar a 
Vélez. En In-
ternet, cuenta 
con casi 8 mi-
llones de sus-
criptores en 
YouTube y más 
de 5 millones 
de seguidores 
en Instagram.

El insólito epi-
sodio levan-
tó críticas en 

los jugadores 
rivales y de 
otros equipos, 
mientras que 
desde Riestra 
buscaron mini-
mizarlo como 
una maniobra 
comercial de la 
bebida energi-
zante que aus-
picia al equipo 
y es su prin-
cipal sostén 
económico.

“Fue una falta 
de respeto ha-
cia el futbol lo 
que ha pasado 
hoy, es un men-
saje erróneo a 
la sociedad, a 
los chicos que 
lo intentan has-
ta lo último”, 
lamentó el de-
lantero de Vé-
lez, Braian Ro-
mero, cuyo gol 
de penal abrió 
el marcador a 

los 43 minutos.

“Ese no es el 
camino, que 
lo intente, que 
sigan. El fut-
bol no es eso: 
es intentar y 
fracasar y vol-
ver a intentar-
lo”, acotó en 
diálogo con 
la prensa tras 
el encuentro.

Famoso streamer debuta en 
Primera División de Argentina, pero 
no duró ni un minuto en la cancha

DEPORTES





La Selección 
Mexicana en-
frentará a Hon-
duras en los 
cuartos de fi-
nal de la Con-
cacaf Nations 
League 2024. 
A continuación, 
se detallan las 
fechas, hora-
rios y canales 
de transmisión 
para  ambos 

encuent ros.

La Selección 
Mexicana, diri-
gida por Javier 
'Vasco' Agui-
rre, se prepara 
para enfrentar 
a Honduras en 
los cuartos de 
final de la Con-
cacaf Nations 
League 2024. 
Estos partidos 

serán deter-
minantes para 
el avance del 
Tri en el tor-
neo regional.

P a r t i d o  d e 
ida :  Hondu -
ras vs. México

Fecha: Viernes 
15 de noviem-
bre de 2024
Hora:  20:00 

horas (tiem-
po del centro 
d e  M é x i c o)
Estadio:  Ge -
neral Francis-
co Morazán, 
San Pedro Su-
la, Honduras
Transmisión 
e n  M é x i c o : 
Canal 5, Azte-
ca 7 y TUDN
S t r e a m i n g : 
V i X  y  V i X+

P a r t i d o  d e 
vuelta: México 
vs. Honduras

Fecha: Martes 
19 de noviem-
bre de 2024
Hora:  20:30 
horas (tiem-
po del centro 
d e  M é x i c o)
Estadio:  Ne -
mesio Díez, To-
luca, México
Transmisión 
e n  M é x i c o :  
Canal 5, Azte-
ca 7 y TUDN
S t r e a m i n g :  
V i X  y  V i X+

Estos encuen-
tros serán cru-
c i a l e s  p a r a 
las aspiracio-
nes de México 
en la Nations 
League,  y la 
afición espe -
ra que el equi-
po demuestre 
su mejor ni -
vel en ambos 
compromisos. 

DEPORTES

México vs. Honduras: Fechas, 
horarios y canales de transmisión de 

los cuartos de final 



La decisión so-
bre la conde -
na de Donald 
Trump en el 
caso de Stor-
my Daniels ha 
sido aplazada 
por un juez de 
Nueva York , 
extendiendo la 
incertidumbre 
en uno de los 
procesos judi-
ciales más co-
mentados en 
torno al expre-
sidente. Este 
caso, relacio-

nado con pre-
suntos pagos 
a la actriz de ci-
ne para adultos 
Stormy Daniels 
durante la cam-
paña de 2016, 
ha sido moti-
vo de atención 
mediática y le-
gal desde hace 
varios años.

Según fuentes 
cercanas al tri-
bunal, el juez 
argumentó que 
el aplazamien-

to permitirá re-
visar pruebas 
adicionales y 
asegurar que 
todas las par-
tes involucra-
das tengan la 
oportunidad de 
presentar sus 
argumentos de 
manera com -
pleta y justa. 
Aunque no se 
especificó una 
nueva fecha pa-
ra la resolución, 
la demora signi-
fica que Trump 

deberá esperar 
aún más para 
conocer el ve-
redicto en este 
caso particular.

El equipo legal 
de Trump se ha 
mostrado op-
timista ante el 
aplazamiento, 
confiando en 
que el tiempo 
adicional per-
mitirá demos-
trar la inocen-
cia de su clien-
te. Sin embar-

go, los fiscales 
continúan argu-
mentando que 
el pago a Da-
niels represen-
ta una violación 
a las leyes de 
financiamien-
to de campa-
ña, algo que el 
exmandatario 
ha negado re-
petidamente.

INTERNACIONAL

Aplazan decisión sobre condena de 
Trump en Nueva York en el caso de 

Stormy Daniels



A casi tres años 
del inicio de la 
guerra en Ucra-
nia, el Parla -
mento Europeo 
ha confirmado 
que llevará a 
cabo una se -
sión especial 
para conme -
morar los mil 
días de conflic-
to y mostrar su 
apoyo conti -
nuo al pueblo 
ucraniano. Es-
ta sesión, pro-
gramada para 
[fecha especí-
fica], reunirá a 

legisladores y 
representantes 
de los estados 
miembros para 
reflexionar so-
bre el impacto 
del conflicto, 
discutir las me-
didas  adop -
tadas  hasta 
ahora y explo-
rar nuevas for-
mas de apoyo.

La sesión inclui-
rá discursos de 
líderes de la 
Unión Europea 
y mensajes es-
peciales de fun-

cionarios ucra-
nianos, quienes 
expondrán la si-
tuación actual 
y los desafíos 
que enfrenta el 
país. Los temas 
a abordar en la 
sesión inclu -
yen el impac-
to económico 
y humanitario 
de la guerra, 
las sanciones 
impuestas a 
Rusia, la asis-
tencia militar 
y humanitaria 
a Ucrania y las 
estrategias de 

la UE para for-
talecer su se-
guridad y su po-
lítica exterior.

Además de re-
afirmar su res-
paldo a Ucrania, 
los parlamenta-
rios europeos 
evaluarán la 
efectividad de 
las medidas 
impuestas y 
considerarán 
nuevas reso-
luciones que 
fortalezcan el 
apoyo al país 
y  p resionen 

por una reso-
lución pacífica 
del conflicto. 
La sesión es-
pecial subraya 
el compromiso 
del Parlamen-
to Europeo con 
Ucrania y su 
condena firme 
a la agresión 
rusa, enviando 
un mensaje de 
solidaridad y 
cooperación a 
la comunidad 
internacional.

Parlamento Europeo celebrará sesión especial Parlamento Europeo celebrará sesión especial 
por los mil días de la guerra en Ucraniapor los mil días de la guerra en Ucrania

INTERNACIONAL



INTERNACIONAL

En una movi-
da estratégica, 
Donald Trump 
ha anunciado 
la elección del 
congresista Mi-
ke Waltz como 
su nuevo ase-
sor de Seguri-
dad Nacional. 
Waltz,  quien 
cuenta con ex-
periencia mi-
litar como ex-
boina verde y 
congresista de 
Florida, es co-
nocido por su 
enfoque firme 

en temas de 
defensa y se-
guridad, lo que 
lo convierte en 
una figura clave 
dentro del equi-
po de aseso -
res de Trump.

Con esta se-
lección, Trump 
busca reforzar 
su política de 
seguridad con 
una figura que 
comparte sus 
posturas so -
bre la defensa 
nacional y el 

papel de Esta-
dos Unidos en 
el  escenario 
internacional. 
Waltz, un vete-
rano con una 
larga trayec -
toria en opera-
ciones milita-
res y asuntos 
de defensa, ha 
sido un crítico 
vocal de las 
políticas de se-
guridad del go-
bierno actual y 
ha expresado 
su apoyo a una 
política exterior 

más estricta en 
temas de ame-
naza  g lobal 
y terrorismo.

En su nuevo rol, 
Waltz estará a 
cargo de aseso-
rar a Trump en 
temas de segu-
ridad, inteligen-
cia y defensa, y 
se espera que 
juegue un papel 
fundamental en 
el desarrollo de 
las políticas de 
seguridad que 
Trump imple -

mentaría en un 
posible segun-
do mandato. 
Esta decisión 
subraya el com-
promiso del ex-
presidente con 
un enfoque du-
ro en cuestio-
nes de seguri-
dad y defensa 
nacional ,  de 
cara a su cam-
paña electoral.

Trump elige a Mike Waltz como asesor de 
Seguridad Nacional



Danna Paola, 
una de las figu-
ras más que-
ridas del en-
tretenimiento 
en México, 
ha comparti-
do reciente -
mente lo que 
representa el 
musical *Wic-
ked* en su 
vida y cómo 
su papel co-
mo Elphaba, 
la "Bruja Ma-
la del Oeste," 
cambió su ca-
rrera y su for-

ma de ver el 
mundo. Con-
movida, la ac-
triz relató en 
una entrevis-
ta que inter-
pretar este rol 
fue un desafío 
que le permi-
tió crecer tan-
to en lo profe-
sional como 
en lo perso -
nal, llevándo-
la a explorar 
facetas de sí 
misma que 
desconocía.

Danna Paola 
interpretó a 
Elphaba en la 
producción 
mexicana de 
*Wicked* du-
rante su juven-
tud, y este pa-
pel fue crucial 
para consoli-
dar su carrera 
artística y ga-
nar reconoci-
miento por su 
talento vocal y 
actoral. Para 
ella, *Wicked* 
es mucho más 
que un espec-

táculo; repre-
senta una épo-
ca en la que 
aprendió a su-
perar miedos 
y a confiar en 
su capacidad 
para afrontar 
grandes retos. 
"Ser Elphaba 
me enseñó 
que puedo vo-
lar, que puedo 
ser fuerte y en-
frentar lo que 
venga. *Wic-
ked* me ayu-
dó a creer en 
mí misma," ex-

presó Danna 
con nostalgia.

La actriz tam-
bién recordó 
e l  impac to 
emocional de 
interpretar a 
un personaje 
tan comple -
jo y querido, 
quien, pese 
a ser incom-
p re n d ida  y 
enfrentarse 
a prejuicios, 
nunca pierde 
su esencia. 

Conmovida, Danna Paola revela lo 
que *Wicked* significa en su vida

ESPECTÁCULO



Sean 'Diddy' 
Combs, reco-
nocido pro -
ductor y em-
presario en 
el mundo de 
la música, ha 
vuelto a solici-
tar libertad ba-
jo fianza, pero 
su petición fue 
rechazada por 
cuarta vez por 
el juez a cargo 
del caso. La 
decisión man-
tiene a Combs 
en custodia 
mientras con-
tinúan las au-
diencias rela-
cionadas con 
los  cargos 
que enfrenta.

El juez argu-
m e n tó  qu e 
existen ries-
gos de fuga y 
factores que 
justifican la 
negación de 

la libertad ba-
jo fianza, si-
tuación que 
ha dificultado 
los intentos 
de su equipo 
legal para lo-
grar su libe-
ración mien-
tras avanza el 
proceso. La 
defensa de 
Combs insis-

te en que su 
cliente está 
comprome -
tido a cola -
borar con las 
autoridades y 
se presentará 
en todas las 
audiencias.

La serie de 
rechazos a la 
solicitud de 

libertad bajo 
fianza ha ge-
nerado reac-
ciones entre 
los seguido-
res de Combs y 
en la industria 
musical, don-
de  algunos 
colegas han 
expresado su 
apoyo. Por el 
momento, el 

productor mu-
sical deberá 
continuar en 
custodia, a la 
espera de la 
próxima au -
diencia, en la 
que se deter-
minarán los 
siguientes pa-
sos de su caso.

ESPECTÁCULO

Sean 'Diddy' Combs solicita libertad 
bajo fianza; se la niegan por cuarta vez



El político y pre-
sentador Ricar-
do Peralta se 
pronunció tras 
el incidente en 
el que fue abu-
cheado durante 
un evento públi-
co. En un comu-
nicado difun-
dido en redes 
sociales, Pe -
ralta se defen-
dió afirmando 
que nunca tuvo 
la intención de 
"hacer enojar a 
un país entero" 
y explicó que 
sus palabras 
fueron sacadas 

de contexto, 
lo que generó 
una reacción 
negativa entre 
los asistentes.

E l  a b u c h e o 
ocurrió cuando 
Peralta, al diri-
girse al público, 
hizo comenta-
rios que algu-
nos considera-
ron polémicos, 
p r ovo c a n d o 
una respues-
ta inmediata 
de desapro -
bación. Peral-
ta explicó que 
su intención 

era transmi -
tir un mensaje 
positivo y ha-
cer una crítica 
constructiva, 
pero admite 
que pudo ha-
berse expresa-
do de manera 
inadecuada.

“No fue mi in-
tención ofen-
der a nadie ni 
hacer enojar a 
tantas perso-
nas; respeto 
profundamente 
a cada persona 
que asistió y 
lamento que el 

mensaje no se 
haya entendi-
do como espe-
raba,” declaró 
Peralta. Afirmó 
que tomará es-
te episodio co-
mo una lección 
y  agradeció 
tanto a quienes 
lo apoyaron co-
mo a quienes lo 
criticaron, com-
prometiéndose 
a ser más cui-
dadoso en futu-
ras intervencio-
nes públicas.

El incidente ha 
generado reac-

ciones mixtas 
en redes socia-
les. Mientras 
algunos segui-
dores defendie-
ron al político 
argumentan-
do que sus pa-
labras fueron 
malinterpreta-
das, otros se-
ñalaron que de-
bería ser más 
consciente de 
sus expresio-
nes al dirigirse 
a la audiencia.

Ricardo Peralta responde a abucheos: Ricardo Peralta responde a abucheos: 
"No fue mi intención hacer enojar a un "No fue mi intención hacer enojar a un 

país entero"país entero"

TRENDING



AUTOS

E l  m e r c a d o 
automotriz se 
prepara para 
la llegada de 
un nuevo SUV 
eléctrico chino 
que promete 
revolucionar 
el sector con 
su accesible 
precio. Progra-
mado para su 
lanzamiento en 
2025, este vehí-
culo se destaca 
por su enfoque 
en la eficiencia 
energética y un 
diseño moder-
no, lo cual po-
dría convertirlo 
en una opción 

muy atractiva 
para aquellos 
qu e  b usc an 
una alternati-
va económica 
y sustentable.

Con detalles 
que incluyen 
una batería de 
gran autono-
mía y un siste-
ma de carga rá-
pida, el SUV as-
pira a competir 
directamente 
con otras mar-
cas de renom-
bre, pero con 
la ventaja de 
ofrecer un pre-
cio considera-

blemente me-
nor. Se espera 
que este nuevo 
modelo llegue 
al mercado con 
un precio de en-
trada más bajo 
que el de la ma-
yoría de los SU-
Vs eléctricos 
de su catego-
ría, convirtién-
dose en una de 
las opciones 
más asequi -
bles para los 
consumidores 
que desean pa-
sarse a la mo-
vilidad eléctri-
ca sin gastar 
una for tuna.

Además de su 
competitividad 
en el precio, el 
SUV chino in-
tegrará tecno-
logía avanzada 
en sistemas 
de asistencia 
al conductor, 
conectividad 
y una interfaz 
de usuario ami-
gable. Aunque 
aún no se han 
revelado todos 
los detalles de 
su diseño, los 
informes inicia-
les indican que 
contará con un 
estilo aerodi-

námico y un in-
terior minima-
lista enfocado 
en el confort y 
la eficiencia.

Analistas de la 
industria auto-
motriz desta-
can que este 
modelo podría 
for talecer la 
presencia de 
vehículos chi-
nos en merca-
dos internacio-
nales, dado el 
creciente inte-
rés por los ve-
hículos eléctri-
cos accesibles. 

Nuevo SUV eléctrico chino llegará en 
2025 y podría ser el más barato de 

su segmento



AUTOS

La famosa ca-
sa de coches 
de  jugue te 
Hot Wheels y 
la firma espa-
ñola de auto-
móviles Cupra 
se unen para 
hacer historia 
en su primera 
colaboración 
a través de la 
creación a es-
cala 1:64 del 
Cupra e-Ra -
cer, un mode-
lo de carreras 
100% eléctri-

co y que po-
drás adquirir 
a par tir  del 
próximo año 
2025 en esta-
blecimientos 
especializa -
dos y grandes 
super f ic ies 
comerciales.

¿Cuál sería el 
mayor parale-
lismo dentro 
del mundo de 
los coches a 
ganar un Os-
car de cine o 

un Grammy de 
la música? Ol-
vidaos de pre-
mios de dise-
ño en salones 
internaciona-
les o de cau-
sar furor en tal 
o cual feria de 
coches. El ma-
yor triunfo de 
una marca, a 
día de hoy, es 
que la empre-
sa de jugue-
tes de coches 
más famosa 
d e l  m u n d o 

decida sacar 
una copia de 
uno de tus au-
tomóviles. Y 
esta vez a sigo 
nuestra queri-
da Seat, por-
que Hot Whe-
els y Cupra 
se unen para 
hacer historia 
en su prime-
ra colabora-
ción, concre-
tamente para 
sacar al mer-
cado el CU -
PRA e-Racer.

El Cupra e-Ra-
cer, firmado 
por Hot Whe-
els, es el ele-
gido para re-
presentarnos 
en un modelo 
a escala 1:64 
que toma los 
grafismos de 
la unidad real 
pero con un 
color un tan-
to diferente. 

Cupra hace historia con su primera 
colaboración junto a Hot Wheels


